
Quand le feu dans 
l'âtre brille, il fait bon 

fêter la famille. 
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Certaines évolutions dans le quartier 

amènent parfois des interrogations 

bien légitimes. Mais, pour autant, 

pouvons-nous seulement nous 

satisfaire de l'existant et ne pas 

envisager notre environnement 

autrement ? C'est à cette réflexion que 

nous sommes souvent confrontés lors 

des discussions qui accompagnent les 

projets d'aménagements. Ainsi, 

s'agissant des doubles sens cyclables, 

nous restons attentifs aux conditions 

de circulation des deux roues, et 

notamment aux abords de l'école. 

Nous souhaitons aussi que le partage 

de la voie publique ne se fasse ni au 

détriment des cyclistes, ni des 

automobilistes. Le droit à circuler des 

vélos dans un sens unique qui leur est 

réservé ne leur donne pas la priorité 

sur les véhicules arrivant en face. Bien 

entendu, j'appelle les cyclistes et les 

automobilistes à rester vigilants et plus 

encore aux intersections. 

Pour les aménagements du Bois des 

Roses, l'espace boisé, que nous 

connaissons tous maintenant, voit son 

aspect évoluer. De nouvelles 

plantations, de nouveaux équipements 

sont encore en cours d'installation. Je 

tiens particulièrement à remercier le 

service Environnement et Cadre de 

Vie de la mairie de Pessac qui n'a pas 

ménagé ses efforts pour adapter le 

projet initial en intégrant au mieux  les 
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Stationner sur le trottoir 

est inutile, coûteux et 

dangereux. 

remarques, même si, parfois, il 

s'agissait de chercher la quadrature du 

cercle. Souhaitons que cet 

aménagement donne satisfaction à 

tous.  

Et, dans moins d'un mois, le Père Noël 

chargera son traîneau. Le comité de 

quartier prendra un peu d'avance et 

vous propose de nous retrouver autour 

du goûter-spectacle de Noël. Nous 

vous espérons nombreux à partager 

ces moments de plaisir et vous 

souhaitons de joyeuses fêtes de fin 

d'année. J.-P. Messé . 

Prochaines soirées le 02 et 16 

Décembre. Maison de Quartier. 

Joueurs de tout niveau 

(débutants à  experts) 

bienvenus !!!  

scrabble-bc@numericable.fr 



Malgré un légère diminution du nombre 

d'adhérents, le bilan de la campagne 

d'adhésions reste encore satisfaisant en 

terme de résultats. Ainsi, le comité de 

quartier compte 645 adhérents pour 427 

foyers alors que l'année dernière nous 

étions 667 adhérents pour 428 foyers. 

Le nombre d'adhérents a donc 

sensiblement baissé (- 3 %) mais le 

nombre de foyers reste au même 

niveau. 

Cependant, au vu de ces résultats, nous 

ne pouvons que regretter les difficultés 

que nous avons rencontrées à passer 

au moins une fois à toutes les adresses. 

L'objectif que nous nous étions fixé en 

2010 de diminuer le nombre de foyers 

non visités n'a donc pas été rempli. En 

effet, le nombre de foyers chez qui nous 

sommes passés, qui comprend ceux qui 

ont adhéré mais également ceux qui ont 

refusé l'adhésion, a baissé de façon 

importante : 70 foyers de moins que l'an 

dernier. La principale raison à ces 

difficultés reste le manque de dispo- 

nibilités des membres du CA. 

Le bilan financier nous laisse également 

les mêmes regrets. Malgré la baisse du 

nombre de visites, il augmente de 1.6 % 

par rapport à l'année dernières (soit 

pratiquement 4780 € de cotisations).   

BILAN DE LA CAMPAGNE 

D'ADHÉSIONS 

Il n'est jamais trop tôt pour 
prendre date. Comme pour 
toute association, l'AG un 

moment central autour 
duquel s'articulent nos 
activités présentes et à 

venir. L'AG est un moment 
d'échanges important avec 
vous au cours duquel le CA 
vous présentera ses bilans 
sur lesquels vous pourrez 

prendre position. 
C'est également lors de cette 

AG que sera élu le conseil 
d'administration pour le 

prochain exercice. Peut être 
sera t'il le moment de venir 
nous rejoindre et de vous 

présenter à cette élection ? 
Comme tous les ans, nous 
réservons un grande partie 

de la matinée pour un 
échange direct avec nos élus 

municipaux. 
Par le prochain V&V, vous 

recevrez une invitation 
officielle à cette AG. 

DIMANCHE 5 FÉVRIER 

2012 AG DE NOTRE 

COMITÉ 
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Malgré la date tardive de notre tradi- 

tionnel rendez-vous automnal, le soleil 

de la Saint-Martin inondait géné- 

reusement la salle si conviviale de 

l’Orangerie. 

Après les retrouvailles habituelles, les 

voisins  se regroupèrent par affinités 

et, les âmes seules trouvèrent 

facilement place libre. L'apéritif fut 

l'occasion de découvrir un petit talent 

caché en la personne de David, qui 

interpréta à son violon un entraînant 

chant Irlandais fort adapté à cette 

journée. Nous eûmes même le plaisir 

d'avoir la présence de Monsieur le 

Maire pour partager ce préambule.  

Ensuite le repas fut l'occasion à la 

restauration de donner sa pleine 

expression : service rapide et variété 

de plats qui ont, semble-t-il, séduit la 

majorité des présents. L'occasion 

également pour notre animateur made 

in Brivazac (YB, ndlr) de divertir 

chaque tablée avec  une histoire drôle 

ou de raconter des anecdotes 

personnelles avec les gens du quartier 

qu'il connaît presque tous… 

A L'ORANGERIE DU PARC 

CAZALET, NOUS SOMMES 

ZALLÉS… Puis ce furent deux animations 

musicales qui égaillèrent le milieu du 

repas : un duo guitare-saxophone 

ténor sur des mélodies latines et, la 

surprise de l'après-midi, une habitante 

du quartier, Voxane de son nom 

d'artiste, qui eût la délicatesse de 

changer son répertoire pour réchauffer 

le tympan de nos convives avec un 

registre allant d'Edith Piaf à Charles 

Trenet. Une chanteuse dont la voix 

chaude et puissante a enthousiasmé 

le public. Peut-être la reverrons nous à 

une autre occasion? 

Puis nous eûmes droit à une projection 

de photos anciennes évoquant la vie 

du quartier, à l'époque du château 

Fanning-Lafontaine et autre château 

Brivazac. Une habitante nous parla de 

sa grand-mère qui avait servi les 

châtelains au début du siècle dernier. 

Autant dire que rafraîchir la mémoire 

du quartier de la sorte eût un impact 

émotionnel certain, et appelle d'autres 

recherches de ce genre. 

 La fin du repas fut dédiée à la 

traditionnelle  tombola, où des lots plus 

nombreux que les autres années,  

 

provoquèrent les éclats de rire des 

chanceux qui n'en croyaient pas leur 

ticket, et contentèrent le plus grand 

nombre. 

Mais les meilleures choses ayant une 

fin, chacun prit congé de ses 

compagnons d'un après-midi avec un 

large sourire aux lèvres, signe peut-

être d'un moment agréable partagé 

tous ensembles. N'est ce pas là 

l'essentiel?  



Nous avons adressé à la mairie un 

courrier au sujet de l'intersection 

avenue de Brivazac/avenue du Rond-

Point.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En effet, il nous semble nécessaire de 

renforcer le dispositif mis en place à la 

rentrée de septembre sur la circulation à 

double sens. 
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Coupon réponse pour le Spectacle de Noël à retourner impérativement avant le 08 décembre.   

NOM : _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  Nombre d'enfants : _ _ _ _ _ _  
ADRESSE : _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  Nombre d'adultes : _ _ _ _ _ _  
_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 
_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 
TEL : _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 
 
 

A remettre à : Maïté Allain, 7 allées Jacques Brel,  ou Yvon BOUYER, 43 avenue 

Brivazac, ou Corinne MEDINA,  12 rue du Jasmin 
Page 3 

Le service du Domaine Public a eu 

l'obligeance de nous transmettre son 

courrier à la CUB relatif au problème du 

cheminement piéton dans cette 

avenue. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ce problème, ancien et déjà évoqué par 

le comité de quartier, surgit à nouveau. Il 

s'agit de l'occupation du trottoir par un 

poteau EDF, contraignant les piétons à 

circuler sur la chaussée. Ce trottoir, de 

surcroit, est extrêmement étroit (environ 

40cm). Nous avons demandé à la mairie 

de mettre à l'étude un projet qui intègre 

à la fois les cheminements doux et le 

paysagement de cet axe.  

COMMUNICATION AVEC LA MAIRIE 

L'an dernier, nous avions participé à une 

réunion pour déterminer l'emprise de 

voirie pour cette voie et fixer ainsi le type 

d'aménagement possible. Si travaux il 

doit y avoir, nous pensons qu'il doit s'agir 

de travaux complets et durables. Pour 

l'heure, un emplacement réservé de 

voirie sera inscrit à la 6ème modification 

du PLU.  

 

 

 

 

Avenue Marc Desbats 

Double Sens Cyclable 

Spectacle de Noël, Dimanche 11décembre 

Salle "Le Royal", 14h30 

« Chez Persil et Ciboulette » 
Recettes musicales et bouchées théâtrales. C'est dans leur cuisine 

improvisée que les deux comédiennes mijoteront plats régionaux et saveurs 

d'ailleurs. Ouvrez les oreilles et les papilles et... place au pique nique !

  Menu 

Panacotta à la clé de fa 

Velouté en ré 

Saucissons et cornichons sur lit de diapasons 

Bémol de samoussa 

Sarabande fromagère 

Mousse de fruit de la passion et ses quelques pulsations 

Des solutions techniques déjà étudiées 

avaient été évoquées avec le service du 

Domaine Public. Nous demandons, en 

particulier, la pose d'un stop sur la partie 

de l'avenue de Brivazac venant de 

l'avenue de Candau et d'un séparateur 

pour la remontée à contresens des 

cyclistes. Une visite sur place permettra 

certainement de mieux tenir compte des 

contraintes de cette intersection. Petit 

rappel au passage : les automobilistes 

doivent être attentifs à l'arrivée sur la 

gauche des cyclistes à ce croisement et 

les cyclistes doivent se mettre en 

sécurité entre les voitures en 

stationnement lorsque l'espace n'est pas 

suffisant.  



Du 12 au 21 décembre, 

venez fêter les dix ans du 

festival  "Sur un petit 

nuage"   

 

contact@pessac-en-

scenes.com 

http://www.surunpetitnuage.net 
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Comme nous l'indiquions dans le dernier 

numéro de Voisins&Voisines, il restait à 

déterminer la place de l'aire de jeux petite 

enfance. C'est chose faite depuis le 25 

octobre. Au cours de la réunion présidée 

par le maire Jean-Jacques Benoit, trois 

hypothèses d'implantation ont été étudiées. 

Monsieur le Maire, après s'être rendu sur 

place, a pu constater l'intérêt des 

aménagements en cours : plantations 

d'arbustes, pose de bancs et de passerelles 

et grillage de protection des riverains sur un 

des côtés de l'aire de jeux de ballons. 

Après discussion sur les trois propositions, 

l'assemblée s'est prononcée 

majoritairement sur un emplacement à 

proximité d'une des passerelles et du 

chemin piétonnier. Il a aussi été convenu 

que l'occupation au sol n'excéderait pas 

30m². Ceci correspond à une moindre 

surface que celle initialement prévue. Une 

structure plus polyvalente y sera installée. 

Cet équipement sera mis en place courant 

2012. De l'avis des assistantes maternelles 

consultées, cet aménagement permettra de 

profiter d'un lieu de proximité dans un cadre 

agréable. Précisons aussi que, selon les 

premiers utilisateurs des bancs, ceux-ci 

seraient bien plus confortables que ne 

l'étaient les précédents. 

Ce projet a été amendé et s'est enrichi des 

interventions de multiples personnes. Il 

nous semble maintenant abouti et être le 

fruit d'un équilibre entre la préservation d'un 

espace naturel et un aménagement qui 

valorise le bois. 

BOIS DES ROSES JARDIN DU BOIS DES ROSES : LES JARDINIERS SONT NÉS. 
  

Les graines semées depuis des mois ont germé et produit leurs premiers 

fruits : de l'assemblée générale est né un conseil d'administration solide, 

regroupant 14 personnes auxquelles il faut ajouter quelques membres actifs et 

bienfaiteurs. Le pilotage est assuré par un bureau présidé par Thierry Roman 

accompagné de Martine Chouteau et Marie-Ange Sonni-Roman au secrétariat, 

de Patrick Quatreuil et Yvon Bouyer à la trésorerie.  

La mise en place se poursuit. En particulier nous allons prochainement signer 

avec la Mairie la convention d'utilisation du jardin. Parallèlement, les travaux 

d'aménagement du parc continuent, en particulier la préparation de l'espace 

qui va nous être confié.  

Nous espérons un démarrage de l'activité dès la fin de l'hiver. Les idées sont 

nombreuses et nous exposerons dans un prochain billet les orientations 

retenues pour cette première saison. Nous pouvons déjà dire que ce jardin 

sera largement ouvert sur l'extérieur, lieu de rencontres, d'accueil et de 

partages. 

Je tiens particulièrement à remercier le comité de quartier qui a animé et 

soutenu le projet pendant toute sa gestation et qui continue de nous offrir sa 

précieuse collaboration, notamment en mettant à notre disposition ces 

colonnes dans Voisins & Voisines. T. Roman 

  

Petit glossaire :  

- membre actif : membre cotisant avec voix délibérative 

- membre utilisateur : non cotisant qui participe à l'activité, voix uniquement 

consultative 

- membre bienfaiteur : qui soutient par don l'association, voix consultative 

cotisation : 10 € par an 

Coordonnées :  jardinboisdesroses@gmail.com 

tél. 05 56 45 63 99 (T. Roman) 

JBR, 20 rue du Cdt Lherminier  

33600 Pessac 

  

 

 

« LES EXPERTS  BRIVAZAC »  

Notre quartier s’est trouvé égaillé, ce 

long week-end de Toussaint 2011, par 

le tournage d’une scène de la série 

«Section de recherche»  au Salon de 

coiffure Jenyf’hair.  Petite animation  

improvisée et grand branle le combat 

chez Jenyf’hair pour quelques images 

que nous guetterons lors de la saison 

prochaine de cette série policière aux 

plaisants accents locaux !  
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